



Destacada participación de México en el VI Foro de los Países de AlyC sobre Desarrollo Sostenible



- Entre el día 25 y 28 de abril se llevó a cabo el VI Foro de los Países de América Latina y el Caribe sobre el Desarrollo Sostenible, de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, cuyo propósito es dar seguimiento a la implementación y cumplimiento de la Agenda 2030 desde una perspectiva regional.
- En esta ocasión el Gobierno de México estuvo representado por una delegación encabezada por la Directora General para la Implementación de la Agenda 2030 de la Secretaría de Economía, Ana Montaño.
- De manera muy destacada, dicha delegación estuvo compuesta por un nutrido grupo de personas funcionarias públicas tanto del Gobierno Federal, así como de representantes de gobiernos locales del nivel estatal y municipal. Esto en concordancia con la convicción de México de que para la implementación adecuada de la Agenda 2030 es necesaria la territorialización de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).
- En este sentido, durante su intervención, la Dra. Montaño destacó el involucramiento y el compromiso de los gobiernos locales de México en la implementación de los ODS, evidenciado en la alineación de sus correspondientes planes de desarrollo con la sostenibilidad y en la elaboración de informes voluntarios sobre el avance alcanzado en la materia.



En palabras de...

Ana Montaño

Jefa de la delegación de México en el VI Foro de ALC sobre Desarrollo Sostenible.



“Desde México nos congratulamos con ser partícipes de este esfuerzo mundial y nos comprometemos a seguir abonando desde todos los aspectos para tener un mundo más sostenible, y una región latinoamericana y caribeña más justa, más igualitaria y más soberana”.

¡Síguenos!



[@EmbaMexChi](https://twitter.com/EmbaMexChi)



[Embajada de México en Chile](https://www.facebook.com/Embajada de México en Chile)



[@embamexchi](https://www.instagram.com/embamexchi)



Primera actividad de Embamex con motivo del 50 aniversario del golpe de Estado en Chile



- Con motivo de la conmemoración de los 50 años del golpe de Estado en Chile, el día 20 de abril la Embajadora Alicia Bárcena ofreció una Conferencia Magistral en la Universidad Alberto Hurtado.
- Durante la ponencia, se relató la solidaridad brindada por México en los primeros días del Golpe de Estado, y se destacó la tradición de la política exterior mexicana en la promoción de la democracia, los derechos humanos y la igualdad. Asimismo, junto al estudiantado y el plantel académico presente, se resaltó el valor de la memoria histórica como un instrumento para la construcción del futuro y la no repetición. Te invitamos a ver la conferencia [aquí](#).



México y Chile continúan fortaleciendo el trabajo conjunto en la XVII de la Comisión de Cooperación del Acuerdo de Asociación Estratégica



- El día 18 de abril, en las dependencias de la Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID), se celebró la XVII Sesión Ordinaria de la Comisión de Cooperación del Acuerdo de Asociación Estratégica entre México y Chile.
- Entre los principales acuerdos de la Sesión, se destaca la aprobación de iniciativas presentadas por las Embajadas de Chile y México para la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado en Chile, con actividades en ambos países; una investigación oceanográfica vinculada a la agenda de los océanos sostenibles y cambio climático; y un proyecto de impulso de los derechos y participación de las mujeres, con énfasis en una perspectiva feminista de la cooperación.



Incorporación de la sostenibilidad en empresas: Pionera Alianza colaborativa México-Suiza

- El 14 de abril, la Embajadora Alicia Bárcena, junto al Embajador de Suiza en Chile, Markus Duty, y representantes de las cámaras binacionales de comercio y de empresas suizas y mexicanas, participó en el lanzamiento oficial de la “Alianza colaborativa de impacto sostenible 2023”.
- Se trata de una iniciativa pionera, respaldada por Pacto Global de Naciones Unidas, que tiene como principal objetivo generar sinergias para alinear la labor desempeñada por el mundo privado con la sostenibilidad. y es la primera de estas características en Chile.
- Esta alianza propiciará la colaboración público-privada en pos de generar un triple impacto: social económico y ambiental.
- Conoce más detalles sobre esta iniciativa [aquí](#)



Participación del Gobierno de Chile en reunión de países de América Latina y el Caribe contra la inflación



- El 05 de abril, el Presidente Gabriel Boric participó de manera telemática en la cumbre Alianza de Países de América Latina y el Caribe contra la Inflación, instancia encabezada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.
- En esta oportunidad, el Presidente Boric se refirió a temas relativos al control de la inflación y a la crisis climática.
- Participaron además, los presidentes de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Cuba y Honduras; así como el Primer Ministro de Belice, Juan Antonio Briceño, y el Primer Ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Everard Gonsalves.



Reuniones destacada en el mes de abril



- El 26 de abril, la Embajadora Alicia Bárcena se reunió con la Ministra de Salud, Ximena Aguilera, para conversar sobre diversos temas de interés común tales como los avances en la posible suscripción de mecanismos de cooperación entre la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) y el Instituto de Salud Pública de Chile; la posibilidad de establecer un proyecto de cooperación para compartir experiencias y buenas prácticas entre la producción de las farmacopeas yaqui y mapuche, tradiciones que salvaguardan la herencia de la medicina tradicional de esos pueblos.

- El 19 de abril, la Embajadora Alicia Bárcena sostuvo una reunión con el Director General de ProChile, Ignacio Fernández.
- El objetivo del encuentro estuvo en continuar trabajando en pos de la creación de sinergias que fortalezcan el comercio bilateral entre México y Chile.



Información clave para personas mexicanas en Chile

¿TRABAJAS DE FORMA DEPENDIENTE O CON CONTRATO EN CHILE?

Si trabajadas bajo contrato full-time o part-time en Chile recuerda:

- Leer detenidamente el contrato antes de firmarlo.
- Revisa y aclara todas las dudas sobre tus imposiciones. Eres libre a elegir la AFP y tipo de seguro de salud al que desees afiliarte. Si quieres cambiarte del establecido por el contrato notifica en tiempo y forma en tu espacio de trabajo.
- Solicita mensualmente el comprobante de pago de remuneraciones. ¡Guárdalos! Te servirán si desees postular a la Permanencia Definitiva.
- En caso de incumplimiento de tu contrato o cualquier irregularidad acércate a la **Dirección del Trabajo (DT)**, no importa tu situación migratoria. La DT es la encargada de velar por los derechos de los y las trabajadoras y podrá orientarte de manera adecuada. www.dt.gob.cl

Las personas migrantes corren mayor riesgo en ser víctimas de trata y tráfico de personas. Cuidate de ofertas laborales engañosas. Informa de tu llegada al consulado y regístrate en SIRME!

*SIRME -> Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior. www.sirme.sre.gob.mx

RELACIONES EXTERIORES **MÉXICO**
SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES EMBAJADA EN CHILE

¿Trabajas de forma independiente en Chile?

Si trabajas por cuenta propia o con boleta de honorarios recuerda:

- Generar una **Clave Única** ante el Servicio de Impuestos Internos (SII), actualizar tu información y dar Inicio de Actividades donde acredites el comienzo de cualquier tipo de negocio o labores que produzcan renta en primera o segunda categoría. www.sii.cl
- En caso de ejercer actividades de segunda categoría (profesionales, sociedad de profesionales), emitir boletas de honorarios por los servicios que, por su actividad, generen o presten. www.sii.cl
- Inscribirte a PreviRed, una plataforma digital gratuita que permite a empleadores y a independientes pagar las cotizaciones previsionales de pensión y salud. www.previRed.com

Si desees postular a la Permanencia Definitiva en Chile es importante mantener actualizada tu información y pago de impuestos ante el SII.

RELACIONES EXTERIORES **MÉXICO**
SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES EMBAJADA EN CHILE

